

Newsletter Februar 2023

EH-Übungstag

Am zweiten Samstag im Februar waren einige Verletzungen in der Rettungswache zu sehen. Als Vorbereitung auf die Erste Hilfe Beispiele beim Kreiswettbewerb wurden hierfür einige Mimen mit realistischen Verletzungsmustern geschminkt, die von den verschiedenen Wettbewerbsgruppen versorgt werden mussten.

Eisübung

Zusammen mit der Feuerwehr Bruckmühl wurde aufgrund der schnell wechselnden Temperaturen eine sehr kurzfristige Eisübung organisiert. Sowohl die Feuerwehr als auch junge Wasserwachtler konnten wichtige Erfahrungen für kommende Einsätze sammeln und auch die Perspektive eines eingebrochenen erfahren.



Tauchtopf

Unsere Rettungstaucher sind kürzlich, wie letztes Jahr im März, zum Tauchtopf nach München gefahren, um ihre Fähigkeiten zu verbessern. Dort übten die Taucher grundlegende Tauchtechniken, Taucherrettung, sowie die Sachbergung mit dem Hebesack. Der Tauchtopf der Berufsfeuerwehr bietet für solche Übungen eine sichere Umgebung. Ein wichtiger Aspekt der Übung war die Rettung von Tauchern. In einer solchen Notsituation ist es für einen Rettungstaucher von

entscheidender Bedeutung, schnell und effektiv zu handeln, um eine Person aus einer gefährlichen Situation zu retten. Die Taucher spielten in dieser Übung verschiedene Szenarien durch. Ein weiteres wichtiges Thema bei der Übung war die Verwendung von Hebesäcken. Ein Hebesack wird genutzt, um schwere Gegenstände an die Oberfläche zu bringen. Genau diese Techniken wurden intensiv geübt. Während den ganzen Übungen trugen die Taucher spezielle Hochwasseranzüge, welche in Überschwemmungssituationen getragen werden und den Taucher vor den Gefahren, wie etwa bakteriell verunreinigtem Wasser schützen sollen.



Kreiswettbewerb

Die Ergebnisse unseres Kreiswettbewerbes am 25.02. in Prien können sich durchaus sehen lassen: Über den ganzen Tag verteilt bewiesen die 6 teilnehmenden Gruppen der Wasserwacht Bad Aibling und weitere 5 andere Ortsgruppen ihr Können. Sie wurden sowohl im schwimmerischen als auch im theoretischen Teil, in dem es um die Erste Hilfe, um die Knotenkunde, das Wasserwachtswissen, als auch um das Thema Blut ging, geprüft. Auf die Ergebnisse der einzelnen Stufen sind wir sehr stolz:

Stufe I	3. Platz
Stufe II A	2. Platz
Stufe II B	8. Platz
Stufe II C	3. Platz
Stufe III A	1. Platz
Stufe III B	4. Platz

Wir gratulieren den Gewinner-Gruppen und freuen uns, dass unsere Stufe III A den Kreisverband Rosenheim am Bezirkswettbewerb vertreten darf. Außerdem bedanken wir uns ganz herzlich bei der aufwendigen, aber sehr gelungenen Organisation des Wettbewerbs.

